

UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO ABAD DEL CUSCO

ESCUELA DE POSGRADO

**MAESTRIA EN DERECHO MENCIÓN DERECHO PENAL Y
PROCESAL PENAL**



**“CRISIS DEL SISTEMA PENITENCIARIO Y SU AFECTACIÓN A LA
SEGURIDAD CIUDADANA EN EL PERU”**

TESIS PRESENTADA POR:

BACH. LUIS MANUEL OJEDA RICALDE.

**PARA OBTENER EL GRADO ACADÉMICO DE
MAESTRO EN DERECHO MENCIÓN DERECHO
PENAL Y PROCESAL PENAL**

ASESOR:

DR. JULIO RICARDO CHAVEZ BELLIDO

CUSCO – PERU

2019

RESUMEN

La crisis del sistema penitenciario es un hecho real y que en la percepción ciudadana es un caos, este sector tan importante en el aparato del estado genera una serie de controversias respecto a su eficacia, existencia y funcionabilidad en el cumplimiento de su objetivo principal en la rehabilitación del interno a la sociedad para asegurar la paz en el País. La seguridad ciudadana representa hoy día detrás de la corrupción el tema debatible preocupante y de decepción por parte de la población. Su olvido e indiferencia hace que los niveles de inseguridad hayan superado la angustia en términos psicologistas siendo ya un hecho cotidiano o de costumbre, lo cual nos convierte en un país donde no existen políticas criminales que refrenen su avance. En este sentido, el problema de investigación se formuló de la siguiente manera: ¿Cómo la crisis del sistema penitenciario afecta a la seguridad ciudadana en el Perú? El objetivo general de la investigación, estuvo orientado a Establecer cómo la crisis del sistema penitenciario afecta a la seguridad ciudadana en el Perú.

El mismo que se desagrega en los siguientes objetivos específicos: Determinar los factores que han generado la crisis del sistema penitenciario en el Perú. Establecer las consecuencias en la percepción ciudadana sobre la inseguridad en el País.

La hipótesis propuesta en relación al problema y los objetivos de la investigación, han permitido explicar que: “La crisis del sistema penitenciario afecta a la seguridad ciudadana en el Perú, en los altos índices de reincidencia, el incumplimiento de la resocialización y los fines de la pena, el hacinamiento carcelario.” Así mismo el tipo de investigación es de carácter cualitativo desarrollándose las categorías a la luz de la doctrina y la realidad

Palabras clave: Seguridad, Sistema. Poder, Delincuencia, Prisión